

Diciembre de 2017

Editorial

Gerentes y líderes en salud se reunieron para hablar de la Maestría en Administración Hospitalaria



Con el objetivo de desarrollar habilidades para intervenir problemas pertinentes a la administración de los hospitales y las instituciones prestadoras de servicios de salud y a los problemas económicos, sociales, políticos y culturales que afectan su desempeño, la Facultad Nacional de Salud Pública de la UdeA, abrirá para el año 2018 su primera cohorte de la Maestría en Administración Hospitalaria.

Es una maestría de profundización que tendrá una intensidad de 4 semestres y estará dirigida a profesionales del sector salud y administrativo.

Para este propósito y como parte de su agenda de trabajo, desde la Facultad se están propiciando escenarios de articulación con el sector salud por lo cual se realizó una reunión con algunos gerentes y líderes, entre ellos:

José Pablo Escobar Vasco-Decano de la FNSP, Carlos Rojas-Coordinador de Posgrados, Juan Edgar Marín-Gerente Serviucis, Yadira Agudelo del Hospital General de Medellín- HGM, Pascual Pérez - docente FNSP, Jaime Gañan-Docente Facultad de Derecho, Gilma Stella Vargas- Docente FNSP y Coordinadora Maestría Administración Hospitalaria, Álvaro Quintero Posada- Director Docencia Innovación y Desarrollo HGM, Leopoldo Giraldo-Gerente Metrosalud, Leonardo Gómez- Consultor en Salud y docente de la FNSP- Luis Eybar López - Director de Docencia e Innovación y Desarrollo IPS Universitaria - Marta Lucia Ramírez- Directora IPS universitaria, Jaime Bermúdez-Director Médico Clínica Las Vegas y Felipe Henao - Director Programa de Salud UdeA.

Esperamos este programa de formación posibilite la cualificación del talento humano del sector salud que estará al servicio de la población colombiana.

III Coloquio de estudiantes de Maestrías en investigación de la FNSP



Nuria Homedes de la Universidad de Texas en Houston



Ponencias de los estudiantes de Maestría

De manera exitosa se llevó a cabo los días 4 y 5 de diciembre el III Coloquio de estudiantes de maestría de la FNSP. La actividad comenzó con una conferencia magistral de la invitada internacional profesora Nuria Homedes de la Universidad de Texas en Houston, quien disertó sobre el tema "Por una salud pública basada en la evidencia". Posteriormente se realizaron durante los dos días presentaciones simultáneas en 3 aulas, que fueron adecuadas en el cuarto piso de la facultad.

En total se presentaron 46 proyectos de estudiantes de las maestrías en Salud Pública, Epidemiología y Salud Mental. En las presentaciones se contó con la presencia de profesores que dirigen el trabajo de investigación del estudiante, de dos evaluadores (externo e interno) y un evaluador del Comité de ética. Cada sesión estuvo moderada por un profesor de la FNSP quien se encargó de hacer cumplir la agenda de trabajo y moderar la discusión al final de las presentaciones. El número de participantes en cada sesión fue variable, pero estuvo alrededor de 15 participantes por presentación. Se contó con la presencia de profesores, estudiantes de posgrado y pregrado de la FNSP, pero también de otras dependencias de la UdeA.

La profesora Nuria Homedes, invitada especial al coloquio, tuvo la oportunidad de escuchar diversas presentaciones durante el evento y al final se reunió con el decano y otros integrantes del equipo administrativo, haciendo una retro-alimentación muy positiva del evento y destacando el buen nivel de los proyectos presentados y la pertinencia de los temas en que están trabajando los estudiantes de maestría de la FNSP.

Agradecemos a los estudiantes de maestría por sus presentaciones y participación en el evento. A los profesores que dirigen los trabajos de investigación de los estudiantes por su acompañamiento y participación. A los

profesores de la FNSP que participaron en calidad de evaluadores internos o en calidad de moderadores de las diferentes sesiones del coloquio. A los profesores de otras dependencias de la UdeA, egresados y expertos temáticos, quienes participaron en calidad de evaluadores externos, al Comité de Ética de la Investigación de la FNSP, cuyos integrantes activos e inactivos participaron realizando evaluaciones iniciales de los aspectos éticos de los proyectos, al personal de mantenimiento y audiovisuales quienes se encargaron del apoyo logístico. A comunicaciones por la divulgación y promoción del evento, a la ULAF por su apoyo con la estación de café. Finalmente y de manera muy especial un agradecimiento a las profesionales y auxiliares de la Coordinación de posgrados de la FNSP, que apoyaron la preparación y realización del evento.

La Facultad Nacional de Salud Pública gradúa Tecnólogos y profesionales en Medellín y las regiones de Antioquia



Graduandos Especialización Administración de Servicios en Salud, Medellín



Graduandos sede Medellín



Graduandos Maestría en Salud Pública, Medellín



Graduandos Tecnología en Saneamiento Ambiental, Segovia-Antioquia

Para la Facultad Nacional de Salud Pública es una apuesta institucional, velar por la formación de profesionales idóneos y competentes pero especialmente éticos que contribuyan con su trabajo a mejorar las condiciones y calidad de vida de los habitantes no sólo de Medellín, sino también de las regiones de Antioquia e incluso de otros departamentos de Colombia.

En este sentido, viene formando y graduando a tecnólogos, profesionales y posgraduados en su sede principal y en Urabá, Bajo Cauca, Magdalena Medio, Nordeste, Occidente, Oriente, Suroeste y Norte antioqueños.

Es importante destacar que, la regionalización es uno de los principios rectores de la Universidad de Antioquia y le señala a la Institución el camino para ofrecer el servicio público de la educación superior en las diferentes regiones del Departamento, a través de sus tres funciones básicas: investigación, docencia y extensión.

Queremos por ello hacer un reconocimiento especial a todos nuestros egresados que hoy son orgullos de nuestra Alma Máter y por su puesto de sus regiones.

Durante el presente año, fueron en total 672 personas quienes recibieron sus títulos en las diferentes modalidades, teniendo en cuenta a los 276 de pregrado de Medellín, 243 de regiones, 125 de posgrado en Medellín y 28 en regiones.



Ceremonia de graduación - Segovia



Ceremonia de graduación Bajo Cauca

Egresada y extensionista de la Facultad Nacional de Salud Pública recibió premio como Afrocolombiana del año



Yenifer Hinestroza, egresada FNSP y Fidel Cano, Director Periódico El Espectador



El pasado martes 5 de diciembre en Bogotá se celebró la ceremonia de Afrocolombianos del Año 2017, distinción que otorgan El Espectador y la Fundación Color de Colombia.

Afrocolombianos del Año fue concebido como un premio de inclusión simbólica para visibilizar de forma temporal los aportes de los afros al país durante una década, comprendida entre 2010 y 2019. Entre las 13 categorías se encuentran: Medios y Periodismo, Educación, Música y Artes, Justicia y Derecho, Sector Privado, Fuerza Pública, Sector Público, Sector Salud, Academia, Ciencia y Tecnología, Deportes, Joven y Sector Social. Desde la Universidad de Antioquia y en especial la Facultad Nacional de Salud Pública felicitamos a Yenifer Hinestroza como egresada nuestra y extensionista por haber recibido el premio en la categoría salud, por sus valiosos aportes diferentes proyectos entre los cuales se destaca Malaria Colombia.

Investigación alerta sobre impacto de agrotóxicos



Por: Luis A. Cifuentes Jojoa - Periódico Alma Mater / Fuente UdeA Noticias

Los agrotóxicos son sustancias empleadas para el control de las plagas en los cultivos agrícolas; no obstante, su uso puede generar efectos no deseados en el ambiente y afectar la salud de todos los seres vivos con los que entren en contacto.

La investigación titulada “Agrotóxicos: exposición, prácticas y acciones organizadas de prevención prenatal en gestantes de familias agricultoras en municipios del suroeste antioqueño 2015 - 2016”, profundiza en el conocimiento sobre estas sustancias y su incidencia en la población del Suroeste antioqueño.

El estudio, realizado por los egresados de Administración en Salud: Jor Fránklin Maturana Cuesta, Mariana Arango Cadavid y Melanny Parra Ruiz, los hizo merecedores del primer puesto del Premio a la investigación estudiantil en el área de ciencias de la salud.

“Los municipios del Suroeste se destacan por su actividad agrícola y en la zona se ha incrementado el uso de agrotóxicos en las cadenas productivas para generar mayor rentabilidad en las cosechas, sin tener en cuenta las consecuencias para la salud que se pueden derivar de la exposición a los tóxicos”, señala Maturana Cuesta.

Esta situación, comentan los investigadores, los llevó a describir las prácticas agrícolas que involucran el uso de estas sustancias y las consecuencias que pueden generar en las familias caficultoras y en las mujeres gestantes en los municipios de la zona: Andes, Betania, Ciudad Bolívar, Hispania y Jardín.

Los estudiantes comenzaron a trabajar el tema en 2014 y su objetivo era realizar una investigación enfocada en la salud pública que le diera voz a la comunidad afectada. Se seleccionó el suroeste antioqueño porque era la zona que presentaba las tasas más altas de intoxicación por agrotóxicos y carecía de estudios sobre el asunto.

Además, el proyecto de atención primaria en salud que estaba desarrollando la Facultad de Salud Pública en la zona, les permitió articular sus esfuerzos con las instituciones de los municipios y les facilitó relacionarse con la población objeto de su proyecto.

Para la investigación se realizó un estudio exploratorio que brindó un marco de referencia para el acercamiento a la problemática. “Los datos arrojados evidenciaron que la mujer tiene un papel importante en la labor agrícola, por lo que está constantemente expuesta a estos venenos, de manera directa e indirecta”, observa Maturana Cuesta.

Las sustancias, además de contaminar el ecosistema en general, afectan la salud de los trabajadores, los coaledaños y los consumidores de los productos. En este sentido, Arango Cadavid señala que “notamos que las mujeres en estado de gestación y lactancia son la población más afectada, por ese motivo también nos interesamos en cómo este fenómeno había organizado a la comunidad y a las instituciones alrededor de la creación de medidas de prevención contra la exposición a estos tóxicos durante la gestación y la niñez”.

El estudio sugiere que no hay una respuesta eficiente por parte de las organizaciones ambientales y de salud respecto a la exposición a los teratógenos ambientales —sustancias que afectan al desarrollo del embrión o feto—. Encontraron que las acciones realizadas solo obedecen al quehacer puntual de cada institución, lo que demuestra una desarticulación de las políticas orientadas a afrontar el problema.

“Pese a que en la Ley 100 de 1993 se priorizó la atención de madres gestantes y lactantes por medio de un servicio de atención prenatal, las instituciones carecen de un proceso de información, capacitación y educación que las oriente acerca de los riesgos que corren en su entorno”, explica Parra Ruiz.

Por su parte, Arango Cadavid considera que “la situación se presenta debido a la fragmentación del Sistema General de Seguridad Social, lo que evidencia dificultades para establecer diálogos comunitarios y gubernamentales que fortalezcan las acciones de prevención a la exposición a agrotóxicos, especialmente para el binomio madre e hijo, que es invisible en este panorama”.

La investigación concluye que las mujeres gestantes son una de las poblaciones más vulnerables y menos priorizadas por la acción estatal. Pero rescata que se pueden encontrar estrategias innovadoras para el control de riesgos por la exposición a agrotóxicos.

Sin embargo, los investigadores sostienen que hace falta visibilizar el problema, para que, de este modo, se logre articular a sectores gubernamentales y no gubernamentales en el desarrollo de mecanismos que ayuden a solucionar esta situación.

“Y eso es precisamente lo que se busca: demostrar que es una problemática que permea varios grupos poblacionales y que hace mella en la calidad de vida de las personas de las zonas rurales, no sólo de Antioquia sino de Colombia”, finaliza Parra Ruiz.

INVIMA hace un reconocimiento especial al laboratorio de alimentos de la Facultad



Gracias al acompañamiento realizado por el laboratorio de alimentos de la Facultad Nacional de Salud Pública en el Comité Técnico sobre “Evaluación de estudios de estabilidad o vida útil de la carne y productos cárnicos comestibles de las especies bovina, porcina y aviar”, dirigido a los funcionarios del Comité Técnico de Médicos Veterinarios Inspectores Oficiales del Grupo de Trabajo Territorial Occidente 1 – INVIMA, recibimos un reconocimiento especial por las actividades contempladas en el marco del convenio en proceso de aprobación interinstitucional entre la Universidad de Antioquia y dicha entidad.

“Reitero mi agradecimiento y felicitaciones al equipo de la Red de Laboratorios de Control de Calidad y Alimentos y manifiesto la voluntad de mantener este espacio abierto entre ambas instituciones, ustedes como referencia académica e investigativa y nosotros como autoridad sanitaria”; expresó Javier Enrique Andrade Hernández, coordinador grupo de trabajo territorial Occidente 1-Dirección de Operaciones Sanitarias INVIMA.

Destacamos que, una vez más el Laboratorio de La Facultad se pone en sintonía con los propósitos de país.

Así se vive la navidad en la FNSP

La navidad es una época para recordad a las personas que nos rodean cuanto las valoramos, y que a pesar de las dificultades siempre hacemos lo posible por ayudarnos y darnos ánimo en los diferentes momentos. Por eso, desde las diferentes áreas quisimos realizar tanto la novena navideña como la decoración, fomentando diferentes valores como el amor, la alegría y la solidaridad, entre otros.

Les compartimos aquí, algunas de las principales imágenes que dan cuenta de ello.



Profesores y contratistas Centro de Extensión



Oficina de Bienestar FNSP



Primer piso, Decanatura, Vice y Centro de Extensión



Departamento de Ciencias Básicas



Departamento de Ciencias Básicas



Oficina 333

En acto simbólico fueron entregados reconocimientos a estudiantes, docentes, extensionistas de la Facultad



Entrega reconocimiento a Raúl Moñoz por sus 30 años de servicio.



Entrega reconocimiento a Iván Darío Rendón por sus 25 años de servicio.



Como parte de una estrategia misional de la institución fueron entregados más de 40 reconocimientos a estudiantes, profesores, extensionistas y personal administrativo de la Facultad Nacional de Salud Pública por su compromiso con la docencia, investigación y extensión; además por sus años de servicio a la institución. Nos sentimos orgullosos de su importante labor y destacamos que con su aporten permiten que otros también se motiven a continuar esta labor tan importante de construir país a través de la salud pública.

Relacionamos a continuación los reconocimientos entregados:

<i>RECONOCIMIENTO</i>	<i>TRABAJO</i>	<i>AUTOR O RESPONSABLE</i>	<i>OTORGADO POR</i>
1. 30 AÑOS		RAÚL DE JESUS MUÑOZ ISAZA	JORNADAS UNIVERSITARIAS 2017
2. 30 AÑOS		JAVIER COBALEDA RÚA	
3. 25 AÑOS		IVÁN DARÍO RENDÓN	
4. 25 AÑOS		HUGO GRISALES ROMERO	
1. MEJOR ESTUDIANTE AVANZADO	GERENCIA DE SISTEMAS DE INFORMACIÓN EN SALUD	DAISY YULIETH JIMÉNEZ HIGUITA	
2. MEJOR ESTUDIANTE AVANZADO	ADMINISTRACIÓN SALUD ÉNFASIS GESTIÓN DE SERVICIOS DE SALUD	DANIELA RODRÍGUEZ HIGUITA MARÍA CAMILA CALLE CHAVERRA	
3. MEJOR ESTUDIANTE AVANZADO	ADMINISTRACIÓN SALUD ÉNFASIS GESTIÓN SANITARIA Y AMBIENTAL	SUSANA LLANO ARIAS	
4. MEJOR ESTUDIANTE AVANZADO	TECNOLOGÍA EN GESTIÓN DE SERVICIOS DE SALUD - SONSÓN	EDUARD ALEXIS BLANDÓN OSPINA	
5. MEJOR ESTUDIANTE AVANZADO	TECNOLOGÍA EN SANEAMIENTO AMBIENTAL – PUERTO BERRÍO	JEFFERSON HENAO MONSALVE	
6. MENCIÓN ESPECIAL PARA OPTAR EL TÍTULO ADMINISTRADORA EN SALUD GESTIÓN SANITARIA Y AMBIENTAL AL TRABAJO DE GRADO	ACTORES TERRITORIALES Y SU GESTIÓN DE LA SALUD AMBIENTAL EN EL BARRIO BELLO ORIENTE, COMUNA 3, MEDELLÍN, 2016	JENNIFER ALEXANDRA ARCILA ROMERO	RESOLUCION NO. 233 DEL CONSEJO DE FNSP
7. MENCIÓN ESPECIAL PARA OPTAR EL TÍTULO DE ADMINISTRACIÓN EN SALUD GESTIÓN	PROYECTO DE SANEAMIENTO HÍDRICO RURAL PARA LA QUEBRADA SANTA ELENA, MEDELLÍN, 2017	DIEGO ENRIQUE VÉLEZ GÓMEZ ELKIN YESID BONET ARENGAS,	RESOLUCIÓN DEL CONSEJO DE FACULTAD 259

SANITARIA Y AMBIENTAL AL TRABAJO		EDDIE ANDRÉS GUEVARA PETRO	
8. DISTINCIÓN MERITORIA PARA OPTAR AL TÍTULO DE MAGISTER EN SALUD PÚBLICA AL TRABAJO	VIDA VIVIDA: EXPERIENCIAS INTERSUBJETIVAS DE MORBILIDAD MATERNA EXTREMA. RELATOS DE MUJERES SOBREVIVIENTES Y CUIDADORES. SUBREGIÓN DEL URABÁ ANTIOQUEÑO, 2016	BELIBETH VALENCIA FLÓREZ,	RESOLUCIÓN DEL CONSEJO DE FACULTAD 265
9. DISTINCIÓN MERITORIA PARA OPTAR AL TÍTULO DE MAGISTER EN SALUD PÚBLICA AL TRABAJO DE GRADO	SIGNIFICADOS DEL PERSONAL ASISTENCIAL EN PROCESO DEL PARTO, SOBRE LAS RELACIONES ESTABLECIDAS CON LAS MADRES DURANTE LA ATENCIÓN, EN ALGUNOS SERVICIOS DE SALUD DE LA CIUDAD DE MEDELLÍN, PARA EL AÑO 2015-2016	JUAN DAVID ARANGO URREA	RESOLUCIÓN DEL CONSEJO DE FACULTAD 266
10. DISTINCIÓN SOBRESALIENTE PARA OPTAR AL TÍTULO DE MAGISTER EN SALUD PÚBLICA. AL TRABAJO DE GRADO	PERSPECTIVAS Y ESTRATEGIAS ALREDEDOR DE LA DESNUTRICIÓN INFANTIL: UNA MIRADA COMUNITARIA E INTEGRAL, EN TRES COMUNIDADES WAYUU, LA GUAJIRA, COLOMBIA	JENNIFER MARCELA LÓPEZ RÍOS,	RESOLUCIÓN DEL CONSEJO DE FACULTAD 267
11. DISTINCIÓN SOBRESALIENTE PARA OPTAR AL TÍTULO DE MAGISTER EN EPIDEMIOLOGIA AL TRABAJO DE GRADO	TOSFERINA EN MEDELLÍN, 2010-2016, INCIDENCIA, CONVIVENCIA Y VACUNACIÓN	CATALINA GONZÁLEZ VÉLEZ	RESOLUCIÓN DEL CONSEJO DE FACULTAD 279
12. DISTINCIÓN MERITORIA PARA OPTAR AL TÍTULO DE MAGISTER EN SALUD PÚBLICA AL TRABAJO DE INVESTIGACIÓN	SIGNIFICADOS DE RECONOCIMIENTO Y PRÁCTICAS DE CUIDADO EN HOMBRES QUE TIENEN SEXO CON HOMBRES VIVIENDO CON VIH, MEDELLÍN 2016	SEBASTIÁN MARÍN POSADA	RESOLUCIÓN DEL CONSEJO DE FACULTAD 283
13. DISTINCIÓN CUM LAUDE PARA OPTAR EL TITULO DE DOCTORA EN SALUD PÚBLICA A LA TESIS DE GRADO	LOS SIGNIFICADOS EN TENSIÓN DE LAS POLÍTICAS DE ALIMENTACIÓN Y NUTRICIÓN PARA UN GRUPO DE BENEFICIARIAS Y DE TÉCNICOS, EN DOS MUNICIPIOS DE ANT.	LORENA PATRICIA MANCILLA LÓPEZ DEL	RESOLUCIÓN DEL CONSEJO DE FACULTAD 284
14. DISTINCIÓN SOBRESALIENTE PARA OPTAR AL TÍTULO DE MAGISTER EN EPIDEMIOLOGIA	FACTORES ASOCIADOS A LA MORBILIDAD MATERNA EXTREMA A NIVEL INDIVIDUAL Y ENTRE LAS COMUNAS Y CORREGIMIENTOS DE MEDELLÍN, 2013-2015	MARY YURLEY SALAZAR BARRIENTOS	RESOLUCIÓN DEL CONSEJO DE FACULTAD 285
15. DISTINCIÓN SOBRESALIENTE PARA OPTAR AL TÍTULO DE MAGISTER EN SALUD PUBLICA AL TRABAJO DE GRADO	LA COMUNICACIÓN PEDAGÓGICA EN LA ESTRATEGIA DE APS EN EL MUNICIPIO DE ANDES, ANTIOQUIA. 2016-2017	JHONNY ALEXANDER GOMEZ GRANADA	RESOLUCIÓN DEL CONSEJO DE FACULTAD 286
16. MENCIÓN ESPECIAL A UN TRABAJO DE GRADO EN EL PROGRAMA ADMINISTRACIÓN EN SALUD CON ÉNFASIS EN GESTIÓN DE SERVICIOS DE SALUD	CONFIGURACIÓN DE PROCESOS DE RESILIENCIA Y SALUD MENTAL EN USUARIOS CON DIAGNÓSTICOS DE ENFERMEDADES CRÓNICAS DE LA EPS CAFESALUD EN EL MUNICIPIO DE SEGOVIA ANTIOQUIA, 2016-2017	MARLON ALEJANDRO ARANGO RESTREPO	RESOLUCIÓN DEL CONSEJO DE FACULTAD 287
17. MENCIÓN ESPECIAL A UN TRABAJO DE GRADO EN EL PROGRAMA GERENCIA EN SISTEMAS DE	FACTORES PSICOSOCIALES Y COSTOS DIRECTOS ASOCIADOS AL INTENTO DE SUICIDIO EN PACIENTES CON DIAGNÓSTICO DE ENFERMEDAD MENTAL DE LA E.S.E	MARISOL MEDINA TAMAYO ANGIE VANESSA VELÁSQUEZ VÉLEZ	RESOLUCIÓN DEL CONSEJO DE FACULTAD 288

INFORMACIÓN EN SALUD	HOSPITAL MENTAL DE ANTIOQUIA, 2014-2016		
18. MENCIÓN ESPECIAL A UN TRABAJO DE GRADO EN EL PROGRAMA GERENCIA EN SISTEMAS DE INFORMACIÓN EN SALUD	VALIDACIÓN DE UNA ESCALA DE ACTITUDES HACIA LA ESTADÍSTICA EN ESTUDIANTES DE LA FACULTAD NACIONAL DE SALUD PÚBLICA, UNIVERSIDAD DE ANTIOQUIA, 2017	SINDY GISELA TORREGLOSA HERNÁNDEZ	RESOLUCIÓN DEL CONSEJO DE FACULTAD 289
19. POSTULADA AL PREMIO EXTENSIÓN UNIVERSITARIA		SANDRA MILENA ALVARÁN LOPEZ	
20. POSTULADO AL PREMIO EXCELENCIA DOCENTE		FABIO LEON RODRIGUEZ OSPINA	
21. POSTULADO A LA DISTINCION MEDALLA FRANCISCO JOSÉ DE CALDAS	CATEGORÍA ORO	SERGIO CRISTANCHO MARULANDA	
22. POSTULADO A MEDALLA FRANCISCO JOSÉ DE CALDAS	CATEGORÍA PLATA	ÁLVARO GIRALDO PINEDA	
23. POSTULADO AL MÉRITO UNIVERSITARIO A EMPLEADO ADMINISTRATIVO		NICOLÁS PALACIO RUIZ	
24. POSTULADA DISTINCIÓN PROFESOR EMÉRITO		LUZ STELLA VASQUEZ OCHOA	
25. POSTULADA AL PREMIO DISTINCIÓN VIDA EN LA CATEGORÍA A TODA UNA VIDA	POR SU DEDICACIÓN AL TRABAJO AMBIENTAL CON LAS COMUNIDADES EN LA SECCIONAL SUROESTE, TERRITORIAL CITARÁ.	MARIA LUISA MONTOYA RENDON	CORANTIOQUIA
26. PREMIO AFROCOLOMBIANA DEL AÑO SECTOR SALUD, 2015	PROYECTO MALARIA COLOMBIA	YENIFER HINESTROZA CUESTA	EL ESPECTADOR Y FUNDACIÓN COLOR DE COLOMBIA.
27. PREMIO A LA COLABORACIÓN	RECONOCIMIENTO AL APOYO A LA COMUNIDAD DE LA VEREDA LA SOLITA, YOLOMBO	PROYECTO DE VIGILANCIA EPIDEMIOLÓGICA PORCE II Y PORCE III	JUNTA DE ACCCION COMUNAL
28. FINANCIACION PARA EL CURSO	EPIDEMICS ANALYSIS, MODELLING AND RESPONSE	MARIANA HERRERA DEL DOCTORADO EN EPIDEMIOLOGÍA	UNIVERSIDAD NACIONAL DE COLOMBIA, EL IMPERIAL COLLEGE LONDON Y UNIVERSITY OF SUSSEX.
29. BECA DE INTERCAMBIO DE INNOVACIÓN SOCIAL EN LA UNIVERSIDAD DE ALICANTE, ESPAÑA		LINA MARCELA ZAPATA ÁLVAREZ GRUPO INTERGENERACIONAL DE INVESTIGACIÓN - GIDI	PROYECTO LASIN - ERASMUS.
30. PRIMER PUESTO EN LA CONVOCATORIA INTERCAMBIO LASIN / ERASMUS -	TRABAJO: CONSOLIDACIÓN DE LABORATORIOS DE PAZ Y PROMOCIÓN DE RESILIENCIA EN LA INFANCIA RURAL DE MUNICIPIOS AFECTADOS POR LA VIOLENCIA EN ANTIOQUIA.	ANDREA HERRERA CARDONA, ESTUDIANTE DE ADMINISTRACIÓN EN SALUD, ÉNFASIS EN GESTIÓN DE SERVICIOS DE SALUD.	UDEA-LASIN A ESTUDIANTES VINCULADOS EN PROYECTOS DE INVESTIGACIÓN

31. PREMIO FOMENTO A LA INVESTIGACIÓN ALCALDÍA MEDELLÍN INVESTIGA 2017 CATEGORÍA: ESTUDIANTES DE PREGRADO DESTACADOS POR SU VINCULACIÓN A LA INVESTIGACIÓN	POR SU COMPROMISO, TRABAJO Y VINCULACIÓN A LA INVESTIGACIÓN, ESPECIALMENTE EN TRABAJO CON NIÑOS, NIÑAS Y ADOLESCENTES EN SITUACIÓN DE CALLE.	ANGHIE PHAMELA LÓPEZ MEJÍA	
32. INVESTIGACIÓN ESTUDIANTIL EN ÁREA CIENCIAS DE LA SALUD PRIMERA CATEGORÍA	AGROTÓXICOS: EXPOSICIÓN, PRÁCTICAS Y ACCIONES ORGANIZADAS DE PREVENCIÓN PRENATAL EN GESTANTES DE FAMILIAS AGRICULTORAS EN MUNICIPIOS DEL SUROESTE ANTIOQUEÑO, 2015-2016	<ul style="list-style-type: none"> • MARIANA ARANGO CADAVID • MÉLANNY CRISTINA PARRA RUIZ • JOR FRANKLIN MATURANA CUESTA 	
33. PREMIO JORGE BERNAL 2017	PERSPECTIVAS Y ESTRATEGIAS COMUNITARIAS RELACIONADAS CON LA DESNUTRICIÓN INFANTIL EN TRES COMUNIDADES DEL RESGUARDO INDÍGENA MANAURE, LA GUAJIRA: UN ANÁLISIS DESDE LA DETERMINACIÓN SOCIAL DE LA SALUD.	JENNIFER MARCELA LÓPEZ RÍOS	FUNDACIÓN JORGE BERNAL

Abiertas inscripciones para la Especialización en Seguridad y Salud en el Trabajo



La Facultad Nacional de Salud Pública, tiene abiertas hasta el 17 de enero de 2018 las inscripciones para la Especialización en Seguridad y Salud en el Trabajo, que tiene como propósito cualificar y desarrollar competencias laborales para que los egresados se puedan desempeñar en el ámbito del Sistema de Seguridad y Salud en el Trabajo de Colombia.

Puedes consultar la información del programa a través de la página: <http://bit.ly/2BiOLPx>

Para inscripciones dar click en: <http://bit.ly/2ABOOVB>